
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 14番
山口　初美
議員

1. 脱原発について (1) 　川内原発敷地内で進む旧保安林
の伐採地には、３号機の計画地も含
まれており、増設に向けた準備では
ないかと不安に思う市民もあるようだ
が、市長の見解を伺う。また、このこ
とについて九州電力から説明があっ
たか。

市長

(2) 　３号機計画は、2011年の東京電力
福島第１原発事故を機に事実上凍
結されているが、改めて増設につい
ての市長の見解を伺う。

市長

2. 受動喫煙対策について (1) 　学校や行政機関等での、敷地内
禁煙は守られているか。

市長
教育長

(2) 　また、それらの喫煙所の設置は適
切か。

市長
教育長

(3) 　祭りやイベント等での受動喫煙対
策は、特に子どもを守る立場から十
分できているか。

市長
教育長

(4) 　たばこの健康被害の啓発活動や、
教育の強化が必要ではないか。個
人のモラル任せにしていては、本人
と周囲の人の健康と命は守れない
のではないか。

市長
教育長

3．店舗リニューアル助成制度
について

(1) 　店舗リニューアル助成制度は全国
で107自治体に広がり、ここ２年ほど
で倍増し、地元業者の仕事をつくり
活性化につながっている。本市でも
実現できないか。

市長

4．本市農業の目指すべき姿と
方向性について

(1) 　日本は食料自給率が４割を切って
輸入に頼っているが、本市の食料
自給率はどうか。

市長

(2) 　大規模な気象災害や自然災害、
あるいは紛争や戦争が起これば、
世界的に食料危機が起こる可能性
がある。食料主権をしっかり守って
いくためにも自給率を高め、所得補
償、価格補償などで経営環境の整
備に力を入れて取り組む必要があ
るのではないかと思うが、見解と具
体策を伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

２番 18番
大園　貴文
議員

1. 廃校となった跡地活用策に
ついて

(1) 　今後、どのように学校施設の利用
促進を図る計画か。

市長

(2) 　利用不可能な施設は、今後どのよ
うにする計画か。

市長

(3) 　民間事業者も参入した利用促進
プロジェクトチームを検討すべきと
考えるが、どうか。

市長

2. 伊作峠トンネル建設につい
て

(1) 　鹿児島市と広域連携協定を結び、
本市の南の玄関口として安全で安
心して利用できる道整備を図り、過
疎対策、観光、地域の活性化に繋
げるため県との協議を進めるべきと
考えるが、どうか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

３番 12番
黒田　澄子
議員

1. 子どもの命を守る政策につ
いて

(1) 　ロタウイルスの概要と予防策及び
本市の現状を問う。

市長

(2) 　ロタウイルスワクチン予防接種の
助成を行わないか。

市長

2. 飼い主のいない猫等の対策
について

(1) 　環境省が勧める人と動物が幸せ
に暮らす社会実現プロジェクトにつ
いて、本市での取り組みを問う。

市長

(2) 　動物愛護教育の充実と啓発活動
の現状及び強化策を問う。

市長
教育長

(3) 　地域猫活動の本市における推進
の現状を問う。

市長

(4) 　猫の避妊・去勢への助成を考えな
いか。

市長

3. 日置市の防災・減災につい
て

(1) 　台風・豪雨災害の発生時に心配さ
れる農地の災害傾向・復旧費用・予
防策を問う。

市長

(2) 　市道及び他の管理の道路付近の
法面崩落等防止のための点検の現
状を問う。

市長

(3) 　自主防災組織の活動の現状と課
題について問う。

市長

(4) 　防災士・県地域防災推進員の今
後の活用を問う。

市長

(5) 　避難訓練実施強化への市の見解
を問う。

市長
教育長

(6) 　災害発災時の速やかな情報発信
に市のフェイスブックの活用をすべ
きではないか。

市長

4. 健康で人に優しい、住んで
よしのまちづくりについて

(1) 　健康づくり推進条例施行後の成果
と強化すべき点は何か。

市長

(2) 　市道や公立施設内における点字
ブロックの設置状況・設置箇所・設
置計画を問う。

市長

(3) 　共生協働社会の実現に向けて、
視覚障がい者のサポートをどう考え
ているか。

市長

(4) 　市民が健康になるまちづくりに「歩
く」事の強化を考えないか。

市長

3
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平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

４番 15番
西薗　典子
議員

　新潟県見附市は、ＳＷＣ首長研究
会を立ち上げ、その解決策として
「住んでいるだけで健康で幸せにな
れるまち」という「健幸」という全市を
あげた取り組みをしている。

1. 日置市版スマートウェルネス
シティの構築について（ＳＷ
Ｃ）

(1) 　本市は首長研究会のメンバーで
ある。加入の意図、きっかけ、目的
等を伺う。

市長

(2) 　本市は県下に先がけて「健康づく
り推進条例」を作っているが、その
目的、成果及び課題を伺う。

市長

(3) 　(2)の成果と課題解決に向けて、全
市的な取り組みでＳＷＣの社会的技
術や理念を含めて、持続可能な日
置市を目指すべきではないか。

市長

(4) 　日置市独自の海山の資源や温泉
の活用、地場産業との連携、ＪＲや
バス、コミュニティバスを含めた交流
や移動手段の連携など検討すべき
ではないか。

市長

2. 　男女混合名簿について (1) 　一億総活躍・人権尊重と言われる
中、セクハラ・パワハラなど人権の理
解が十分でない。
　教育という人育ての現場で「男が
前、女は後」という名簿が依然として
残っている。男女共同参画社会の
構築のためにも教育行政の責任と
して、男女混合名簿の導入を図る
べきではないか。

教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

５番 ２番
佐多　申至
議員

1. 安全で安心して生活できる
快適なまちづくりについて

(1) 　長松川にかかる猪鹿倉橋近くの造
成団地周辺で、5月2日の朝に起き
た住宅道路冠水の原因と検証でき
たことは何か。

市長

(2) 　想定外のゲリラ豪雨、いわゆる局
地的豪雨の対応について、各地域
の雨量を情報収集できる雨量計
は、何処に何箇所あるか。

市長

(3) 　緊急を要する情報を市民へすぐ
に伝達する方法は、どのような体制
で行われているか。

市長

(4) 　長松川、神之川河川の整備が急
がれる。河川整備について、日置市
は県とどの程度、また、どのような内
容で協議をし、要望しているのか。

市長

(5) 　日置市の都市計画マスタープラン
の策定はいつになるのか。

市長

(6) 　都市地域・農業地域・森林地域な
どを含む土地利用対策要綱に、周
辺地域への水害や土砂災害等を考
慮した防災・減災視点の協議事項
を具体的に入れるべきと考えるが、
どうか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

６番 10番
留盛　浩一
郎　議員

1. 空き家等対策について (1) 　これまでの空き家の増減状況はど
うか。また、その原因をどのように分
析しているか。

市長

(2) 　平成24年度から移住促進対策事
業を始めているが、その成果はどう
か。

市長

(3) 　平成28年度から空き家等改修事
業を開始しているが、その成果はど
うか。

市長

(4) 　空き家等対策計画策定に向けた
スケジュールはどうか。策定の予定
がないのであれば、その理由は何
か。

市長

(5) 　空き家バンク制度の利用状況はど
うか。

市長

(6) 　本市では、空き家等解体補助事
業の計画はないか。また、解体後の
固定資産税を減免する考えはない
か。

市長

2. 少子化対策とひおきベビー
カムサポート事業について

(1) 　本市の出生数の状況はどうか。ま
た、本市の合計特殊出生率はどう
か。

市長

(2) 　助成回数の上限を撤廃できない
か。また、鍼灸治療を認めた助成は
できないか。

市長

3. ＰＣＢ廃棄物処理について (1) 　市が管理している建物等で、ＰＣＢ
について調査しているか。その結果
はどうだったか。

市長
教育長

(2) 　高濃度ＰＣＢまたは低濃度ＰＣＢが
あるか。あれば、どのように保管して
いるか。

市長
教育長

(3) 　ＰＣＢ廃棄物を、どのようなスケ
ジュールで処分していく予定か。

市長
教育長

6



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

７番 ５番
重留　健朗
議員

1. 消防署・消防団の現状につ
いて

(1) 　現在の消防職員並びに消防団員
の人員について伺う。

市長

(2) 　消防職員ＯＢ並びに消防団ＯＢに
よる第３の組織はつくれないか。

市長

(3) 　女性消防団員の入団は許可され
ているか。また、女性消防士の採用
はしないのか。

市長

(4) 　消防本署、南分遣所、北分遣所
から一番遠い場所、時間を伺う。

市長

(5) 　防火水槽の耐用年数、水利等の
箇所数を伺う。

市長

(6) 　消防団の４地域ごとの操法訓練場
はどこか。

市長

(7) 　消防団員に対し、災害時の一斉
連絡はできないか。

市長

(8) 　有事の際に消防団員が速やかに
出動できるよう、各事業所に対し、
事前に依頼文を送付できないか。

市長

2. 災害対策に係る生活物資備
蓄状況について

(1) 　応急対策に係る生活物資等の備
蓄状況を伺う。

市長

(2) 　生活物資等の備蓄場所は、適当
な場所か伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

８番 ３番
是枝　みゆ
き　議員

1. 大雨時の団地の浸水被害を
防ぐための排水対策につい
て

（1） 　日置市の中でも宅地造成が進む
伊集院地域では、大雨による浸水
被害が多発している。市として実情
をどう把握しているか。

市長

（2） 　このように増え続ける造成団地に
おける都市型水害に対して、どのよ
うな対策を取っているか。

市長

2. 観光の道、流通の道として
の歩道や植栽の持続的な維
持管理の在り方について

（1） 　訪ねてよしの町づくりのために、美
しい景観を保つことが必要である。
　妙円寺街道は毎年多くの観光客
が訪れるが、草の伸びている歩道の
状況や、並木など植栽が伸びてい
る状況をどう認識しているか。

市長

（2） 　道路の雑草対策や植樹帯の管理
に現在、どう取り組み、課題は何
か。

市長

3. ４月に開校された日吉小学
校の現状について

（1） 　統合から３カ月を迎えた。再編の
成果と課題は何か。

教育長

（2） 　集団的な教育効果についての成
果はどうか。

教育長

（3） 　スクールバスの運行状況と利用す
る児童の様子はどうか。乗車中の課
題はないか。

教育長

4. 小学校で正式教科となった
道徳について

（1） 　日置市が選定した道徳の教科書
の出版社はどこか。また、教科書採
択協議会において、その教科書を
選定した理由は何か。

教育長

（2） 　道徳の授業と評価について伺
う。

教育長

ア、評価の課題は何か。
イ、教員への評価の在り方や授業
の指導方法などのサポートは、どの
ように行っているか。

5. ＩＣＴを使った授業の実態と
効果について

（1） 　どのような使われ方をし、どのよう
な教育効果を上げているか。

教育長
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平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

９番 ７番
山口　政夫
議員

　第３期地域振興計画の成果、評価
及び総括を踏まえ次の項目につい
て伺う。

1. 地区公民館の在り方につい
て

(1) 　地区公民館と地域自治会との連
携をどのように行い、課題への対策
をどう考えるか。

市長

(2) 　26地区館の中には、地区館職員
間における様々な問題があると認識
するが、市長の問題解決への取り
組み、また、職員体制の在り方をど
う考えるか。

市長

(3) 　地区振興計画のハード事業を外
し、以前のように地域の要望を行政
が調査し、計画を進めるべきと思う
が市長の見解を伺う。

市長

(4) 　地区公民館職員の防災訓練等へ
の参加は、必要ないとしているが、
地区の安心安全の観点から、地区
公民館を核とする、地区防災体制を
整備すべきと思うが市長の見解を伺
う。

市長

2. ふるさと納税返礼品につい
て

(1) 　日本郵便の「見守りサービス」を、
ふるさと納税の返礼品として日本郵
便と協定を結ぶ考えはないか伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10番 20番
田畑　純二
議員

　市政最高レベルの方針を引き出
す質問として

1. 本市の人口減少・少子高齢
化・過疎対策について

(1) 　今年度が、前期基本計画の中間
年度に当たる第２次日置市総合計
画のこれまでの取り組みの評価検
証と、今後の具体的実施方針を伺
う。

市長

(2) 　今年度で４年目を迎え、最終年度
を翌年度に控えている日置市まち・
ひと・しごと創生総合戦略のこれま
での取り組みの評価検証と、今後の
効率的で実効性のある施策への実
施策を伺う。

市長

(3) 　平成30年度当初予算の歳入にあ
る過疎地域自立促進特別事業債
（過疎対策事業債）の７種類のソフト
事業分の、今までの各々の具体的
使われ方と、各々の今後の方針と見
通しはどうか。

市長

(4) 　ふるさと納税が始まって10年にな
るが、本市のこれまでの実績、活用
方法と、返礼品を手掛ける業者に
とっては商品開発の向上や販路拡
大で地域活性化につながっている
か、具体的に示せ。

市長

(5) 　交流人口の増加へ向けての交通
などのインフラ整備と、集客などの
施設整備の本市の現状に対する市
長の捉え方と、今後の強化策、課題
等への対処方法等を示せ。

市長

2. 本市の共生・協働による地
域づくりへのなお一層の推
進について

(1) 　自治会、地区公民館、体育協会、
文化協会、高齢者クラブ等の官民
団体組織のより一層の活性化と後
継者育成について、本市としてはど
う取り組んでいくつもりか。

市長

(2) 　共生・協働の地域づくりの拠点で
ある市内26の地区公民館は、各々
平成30年度から32年度までの第４
期地区振興計画を策定したが、そ
の成果の出方と今後の地域課題解
決への取組み方はどうか。

市長

(3) 　日置市共生・協働のまちづくり委
員会の具体的な協議、活動内容、
成果及び課題と対処方法等を、具
体的に示せ。

市長

(4) 　当初予算にある地域づくり推進費
の中の自治会育成交付金１億311
万円の４地域ごとの算出根拠、使わ
れ方、期待する成果等を示せ。

市長

3. 本市での伝統行事、民俗芸
能、芸術文化、芸術文化、
生涯スポーツ等の支援のあ
り方について

(1) 　本市の今年度の民俗芸能等伝承
活動支援事業の内容を、具体的詳
細に示せ。

市長
教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

11番 １番
桃北　勇一
議員

1. 第５期日置市障がい福祉計
画などについて

(1) 　障がい者が自立した生活を送るた
めに、市はどのような取り組みをして
いるか。

市長

(2) 　障がい者が、一生安心して生活で
きる将来へ対する環境作りとは何で
あると考えているか。

市長

(3) 　特別支援学校へ通う児童・生徒
は、小・中・高別の各校で何人いる
か。

教育長

(4) 　やさしいまちづくり条例制定を目
指さないか。

市長

2. 小中学校の20年後の学校
数について

(1) 　市内小中学校の昨年の児童生徒
の人数と、2０年後の児童生徒の人
数をどう予想しているか。

市長

(2) 　教育環境を考えた適正な小中学
校の数は各何校と考えているか。

市長
教育長

3. 今後のインフラ整備につい
て

(1) 　15～64歳、65～74歳、75歳以上
の現在の人口と20年後の人口をどう
予想しているか。

市長

(2) 　現在取り組んでいる、公共施設や
道路インフラ等、20年後においてど
う変化すると考えているか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

12番 ９番
中村　尉司
議員

1. 明治維新150周年記念、島
津義弘公没後400年記念に
ついて

(1) 　本年は、明治維新から150年の節
目の年である。
　ＮＨＫ大河ドラマ「西郷どん」も放
送が始まり半年近くになるが、その
効果はどうか。第１回目に妙円寺詣
りが放映され、今年から多くの来客
が見込まれると思うが、今後どのよう
な対応を考えているか。

市長
教育長

(2) 　来年は島津義弘公没後400年の
記念すべき年を迎えるが、日置市と
して具体的な計画ができているか。
関係する市町でつくられている三州
同盟会議において、記念事業を行
う計画は進んでいるか。義弘公や妙
円寺詣りを顕彰する施設を作れな
いか。

市長
教育長

2. 郷土愛の持てる教育につい
て

(1) 　郷土愛の持てる、地域に根差した
歴史と文化を伝承し、風格ある教育
を行うために、薩摩に昔から伝わる
郷中教育を学校教育に取り入れら
れないか。中でも「西郷どん」で取り
上げられていた日置市の誇る島津
日新公の「いろは歌」を、本市の子
どもたちに教えられないか。

教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

平成30年６月議会　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

13番 17番
坂口　洋之
議員

1. 保育運営の人材育成と環境
整備について

(1) 　保育士不足が指摘されているが、
本市の現状と運営上の課題はない
か。

市長

(2) 　国の保育士への処遇改善加算金
等が、本市の保育士等の処遇改善
にどうつながっているのか。適正に
支出されているのか。

市長

(3) 　保育園の運営上の課題につい
て、保護者等から市に苦情等は寄
せられていないのか。

市長

2. 学童保育が利用しやすい環
境整備について

(1) 　学童保育が市内、小学校区に整
備されているが、利用運営面におい
ての現状とサービスを提供する上で
の課題は何か。

市長

(2) 　学童指導員の不足が、一部施設
であるようだが、利用する上での影
響はないのか。

市長

3. 　学校再編で閉校になった
旧小学校の管理について

(1) 　４月から閉校になった日吉地域旧
３小学校（日新・住吉・吉利）の管理
は、現在どのようになっているのか。

市長

(2) 　閉校後の学校によっては、面積が
広く、地元管理が難しい現状もある
が、管理費の計上、跡地活用等、市
の見解を伺う。

市長

4. 川内原発の安全対策につ
いて

(1) 　川内原発の再稼働の同意は現
在、県、立地自治体（薩摩川内市）
である。事前同意を30キロ圏内も同
意対象を求める県民世論があるが、
市長の見解を伺う。

市長

(2) 　安定ヨウ素剤の事前配布の現状
と、配布に向けた課題は何か。

市長

(3) 　６月９日に、市内小中学校で原発
事故に関する避難（引き渡し実施訓
練）が実施されたが、その目的と課
題は何か。

教育長
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